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  文 化 財 課 長 兼 市 史 編 集 課 長  大 濵 憲 二  
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議事 

(1) 議案第31号 すぎやまこういち記念島の子応援プロジェクト基金条例の制定について 

(2) 議案第32号 学校施設の使用に関する協定の締結について（石垣小学校）                             

(3) 議案第33号 石垣市立図書館防犯カメラの設置及び管理運用に関する要綱の制定について 

(4) 議案第34号 令和６年度石垣市一般会計補正予算（第４号）案提出の承認を求めることについて 

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   



 

 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和 6年度第 6回石垣市教育委員会 8月定例

会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石

垣市教育委員会会議規則第 7条に「会議は、公開とする。ただし、人事に関す

る事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の 3分

の 2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しない

ことができる。」と規定されています。なお、予算に関する議案につきましては、

議会前の提案ということもありますので一部非公開とします。傍聴人の方は石

垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただき

ますようよろしくお願いします。次に会議録の承認についてであります。前回

の令和6年度「第 4回7月定例会」と「第 5回8月臨時会」の会議録について

質疑・訂正等はありますでしょうか。 

新 里 委 員 1 点お願いします。5 ページの下にあります私の発言で、下から 2 番目のとこ

ろです。「今のご時世夕方まで大体共働きしている人が」とありますが、「共働

きしている家庭が」に直していただくようお願いします。 

﨑 山 教 育 長 他にはよろしいですか。 

南教育長職務代理者 14ページの中ほどなんですが「教育の中で行うということを前提にして」とあ

りますが教育ではなく「授業の中で」と直してください。 

金 城 委 員 12ページの上から7行目「生徒も理解しやすいなどないでしょうか」を「生徒

も理解しやすいではないでしょうか」と修正をお願いします。 

﨑 山 教 育 長 17 ページですが新里委員の発言の後に私の発言がありまして、その 2 行目に

「価値項目の高い」とありますが「内容項目の高い」に変更をお願いします。

以前は価値項目と言ってましたが、今は内容項目となってますのでよろしくお

願いします。 

他よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは 7 月定例会の会議録を訂正のうえ承認、8 月臨時会の会議録も訂正の

うえ承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は南委員と浦﨑委員を指名します。

よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告の後にまとめてお願いします。

まず南委員よろしくお願いします。 

南教育長職務代理者 はい、報告します。8月 9日、令和 6年度教科用図書八重山採択地区協議会に

出席し、令和7年度使用中学校教科用図書の選定を行いました。8月15日は令

和 6年度第 5回石垣市教育委員会臨時会に出席し、令和 7年度使用中学校教科

用図書の採択を行いました。8月20日、学びに向かう学校づくり生徒フォーラ

ム2024に出席しました。フォーラムでは市内中学校9校の生徒会役員が自校の

取り組み発表や他校の生徒会役員と協議する姿から、2 学期支持的風土づくり

への意欲を感じることができました。報告は以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。次に金城委員お願いします。 

金 城 委 員 はい、報告します。1点目は8月15日来年度から中学校で使用される教科書の

臨時会を開き、八重山採択地区協議会の答申通り採択しました。2点目、8月20

日、学びに向かう学校作り生徒フォーラムが開かれました。市内の 9つの中学

校生徒会役員を中心に、学力向上や生活習慣の取り組みを発表し、自校に取り

入れたいことや課題等を真剣に話合いました。この中学生フォーラムは毎年開



 

かれていますが、1 年毎に向上の跡が見受けられます。司会も自分の考えを入

れたり、前向きな発言をしたりすごいと思いました。そして、上原課長の講評

でまた一段と向上すると思います。特に今年は指導体制とのコンタクトが良く

フォーラムが終わっても廊下や広場で反省やまとめを行っていました。このよ

うに１つ１つの小さな出来事が大きな力に繋がるものだと思います。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。次に浦﨑委員お願いします。 

浦 﨑 委 員 はい、報告します。8月 15日、教育委員会臨時会で 2025年度教科用図書選定

の会議に参加しました。8月20日、市内9校の生徒会役員が集まり、学びに向

かう学校作りフォーラムがありました。最初、学校の紹介時にはいくらかの緊

張があったんですが、グループセッションでは学校の規模に関わらずどの学校

も情報格差がなく、どの子も気後れせず生き生きと発言したことが大変印象深

かったです。グループセッションの時にタブレット使用ルールは守られている

かという討議がされていましたが、石垣第二中学校のGIGA係から、タブレット

を壊す人が多いという報告がありました。面白かったのは22時過ぎてタブレッ

トを使用すると、その内容が教育委員会に全部通知されるようなシステムにな

っているということを生徒たちの中で話し合っているようで、これって本当で

すかと私に聞いていました。本当に子供たちの生き生きとした様子が、私たち

の中学時代と違って大きな学校も小さな学校も気後れせずに、情報格差がない

ということはこんなに生き生きとした表情が見れるんだと大変頼もしく思いま

した。以上です。 

﨑 山 教 育 長 はい、次に新里委員お願いします。 

新 里 委 員 はい、報告いたします。8月9日10時半から八重山地区教科用図書選定協議会

で中学校教科書の選定をいたしました。続いて、8月15日、教育委員会臨時会

にてその教科書を採択しました。8月20日、学びに向かう学校作りフォーラム

に参加しました。こちらで 1点気になったのは、それぞれの学校が自分たちの

良いところと課題を発表し、その後グループディスカッションを行い2、3校だ

け感じたことを報告したことです。もし時間が許すなら、ペース配分をうまく

分散して、もう少し多くの学校が発表できる機会があったら良かったと思いま

した。やはりグループワークしている時に声が大きい人と、あまり発言しにく

そうな人が学校規模によって大小ありましたので、次回はその辺りも配慮する

と、より良いフォーラムになると感じました。このような機会が設けられると

いうのは島内の学校すべて情報共有できていいものを持ち帰ることができ、と

ても素晴らしいと思いました。 

報告とは別に 1点お伝えしたいです。今日紙面に載ってた小中学校の校長研修

会の記事の中で、学力が全国平均を下回ってはいるが、上向きの傾向になって

いるとありました。先生や子どもたちの頑張りでどんどん全国平均に追いつい

てきているのが目に見えて、明るい未来だと感じました。特に気になったのが

アンケート調査の答えで、子供たちの自己肯定感は全国と比べても高いが、困

りや不安がある時、先生や学校に相談できているかというのがマイナス 9.1ポ

イントと一番低かったです。これは子供たちの問題ではなくて環境的な問題か

と思いました。例えば先生や教育に関わる人が、「何かあったか」とか「大丈夫

ね」など相談しやすい環境を作ってあげないといけないと思います。教育委員

会や学校側の教育従事者がこのデータを気にして改善に取り組むことや、相談

受ける方法を工夫していますかと問いかけることも必要と思います。またもう

一つの記事では、不登校が2023年298名で年々増加しているというところと、

昨年学校訪問に行った時、生徒の約過半数位がひとり親家庭という学校があり

ました。たまたまだったのかもしれないですし、もしかしたら氷山の一角かも

しれませんが、離婚率の高い沖縄の問題で、そういった家庭でも相談できる場



 

所がたくさんあれば、家でも仕事でも忙しいお母さんに相談しづらいという状

況を少しでも手助けして教育の向上に繋がるんじゃないかと思いました。是非

いろんな関係機関に声をかけていただければと思います。以上になります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和6年7月26日～令和6年8月27日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

浦 﨑 委 員 桃原用昇氏から寄贈された「対馬丸とボーフィン」はどちらにいったら見るこ

とができますか。 

教 育 総 務 課 長 市立図書館にも寄贈されていますのでご覧いただけます。 

﨑 山 教 育 長 他よろしいでしょうか。 

続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりとし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第31号『すぎやまこ

ういち記念島の子応援プロジェクト基金条例の制定について』事務局より提案、

説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 とてもいい基金積立だと思います。確認が 2 点あります。すぎやまこういちさ

んの名前を継続して使っていくということですが、ご家族や会社などにこの承

諾は得られているのでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 はい。条例に名前を使用するということで奥様に今回の話をし、承諾いただい

たということです。 

新 里 委 員 わかりました。承認いただけているということで力強い後押しになると思い大

変嬉しく思います。あともう一点確認ですが、承認を得た日から施行するとあ

るのですがこの規則は既にあるのでしょうか。基金管理に関して必要な事項の

規則がないといけないのかと思うので確認です。 

教 育 総 務 課 長 今回、条例を9月議会の方に提案いたします。そこで承認が得られましたら、

その後規則の制定という形になっています。規則制定する場合はまた教育委員

会定例会の方にご審議いただいて運用していくということになります。 

新 里 委 員 わかりました。順番の勘違いをしていました。条例作って、規則作って開始と

いうような流れでこれからいくということですね。 

﨑 山 教 育 長 9月議会で条例の可決をもらった後に規則を制定するということです。 

新 里 委 員 わかりました。ありがとうございます。 

南教育長職務代理者 最初の文章の内容によると、小中学校の楽器購入や教室にクーラー設置等、教

育環境整備の充実を図ってきたとありますが、これまでその様なことをやられ

てきたということですか。具体的に額がどれだけで、どの様な整備がこれまで

されてきたのか。それからこれを基金として今から条例化して全部子供たちの

ためになる具体的な額があるのか、どれだけ継続できそうなのか、その辺りの

見通しがあれば教えてください。 

教 育 総 務 課 長 これまですぎやまこういち氏の方からは、教室のクーラー設置については2000

万円、楽器購入は 1000万の寄附で合計 3000万円いただいております。これま

で教育委員会では毎年各個人や団体から寄附をいただいているのですが、基金

はこれまで設けてなかったので、もらった年度に全て使い切る様な形で使わせ

ていただきました。今回基金条例を制定するということで、寄附者の意向も酌

んで、この基金に入れてもいいということであれば年度内に使わず積立てて、

ある程度基金が貯まった段階でハード面などに使ったり、あるいは楽器が古く



 

なった場合に再度買いなおしたりと、まとまった予算が必要な時にこの基金を

使うこともできます。これまでの使い方だけでなく、さらに選択肢を増やして

基金を有効に活用できるようにしたいということでこのような条例を提案させ

ていただきました。 

南教育長職務代理者 今その基金の原資はないのでしょうか。これから入ってくるものを充てるとい

うことでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 はい。基金をすぎやまこういち氏の名称で設置することで今後も遺族の方から

ご厚意があり得るということです。 

浦 﨑 委 員 3000万円の寄附をいただいて、先程その項目別に 2000万、1000万とお話され

ていましたが、そのお金は全部使い切っているのでしょうか。またこれから入

ってくる寄附についてはこの様な基金の継続をしていきたいということでよろ

しいでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 そうですね。今までの様に、その年度で使い切るのではなくある程度貯めて、

要求予算が大きいものについても寄附金で賄えるものも今後出てくるだろうと

いうことです。 

新 里 委 員 他にも多額の寄附をくれている方は結構いらっしゃるのですか。その方が少し

アレルギー反応と言いますか、私は私として寄附をしたいという場合、他に受

け入れ先はあるのでしょうか。 

教 育 総 務 課 はい、その様な選択肢もあります。 

新 里 委 員 色々と選択肢があるのはとてもいいと思います。とても有名な方でもあります

し、今までの想いをそのまま引き継いで基金が設置されることがいいと思いま

す。 

教 育 総 務 課 長 今回はこの教育委員会に直接寄附をいただける場合に、この基金に入れますが、

中にはふるさと納税で寄附をされる方もいらっしゃいます。その対応として、

ふるさと納税の中にも同じ名称で事業枠を設けて活用していくという方法も同

時に考えています。２つの受け皿を今後作って、教育分野で活用させてもらお

うという考えです。 

﨑 山 教 育 長 はい、他よろしいですか。 

それでは議案第31号『すぎやまこういち記念島の子応援プロジェクト基金条例

の制定について』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第 32 号『学校施設の使用に関する協定の締結について（石垣小学

校）』事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 23ページの申請書の一番下の備考に、学校行事により変更になる場合もありま

すと申請者側が書いてきているようですが、その場合は学校と協議して協定書

内にある約束事はしっかり守ってもらうということになりますか。学校行事で

部屋が空いてなかったらどこを使ってもらうのか等は、その時に臨機応変に対

応するということでしょうか。申請者側が書いているので、好きな場所や空い

ている場所を選べるのか、また安全面なども踏まえて事前に学校と調整すると

は思うのですがしっかりと注意事項は守ってもらえたらと思い意見させていた

だきました。 

い き い き 学 び 課 はい、申請者には注意事項を守っていただきながら臨機応変に対応していきた

いと思います。 

浦 﨑 委 員 あと１ついいですか。スマムニ広め隊は水曜日の３時半から４時半で児童２０

名とありますが、大人は行けないのでしょうか。大変いい計画だと思うので地

域の大人も参加できたら非常に嬉しいと思います。 



 

い き い き 学 び 課 はい、この活動は地域学校協働活動ということで石垣小学校においての子ども

教室となりますので、大人は参加できない形となります。 

浦 﨑 委 員 参加できたらいいですね、残念ですが。ありがとうございました。 

金 城 委 員 支援員１名とありますが申請者の他に支援員があと１名いるということです

か。 

い き い き 学 び 課 教室を開く際に支援員が１名就くということです。 

金 城 委 員 申請者の周りにもスマムニをやっている方が何名かいますか。 

い き い き 学 び 課 はい、スマムニ広め隊は10名程いると聞いています。 

﨑 山 教 育 長 他の指導者も何名か一緒に参加することもあるんですか。昨年はどんなでした

か。 

い き い き 学 び 課 補助する形で参加していることもあります。 

金 城 委 員 協力者の方も書いて欲しいと思います。会話や絵本などそれぞれの分野で長け

ている人たちがいるので、この活動で子供たちに伝授して欲しいと思います。

あと一つ地域のお年寄りの方もお呼びしてたくさん指導者を入れて欲しいと思

います。 

﨑 山 教 育 長 是非このスマムニ広め隊の活動というところで、どの様に活動したか記録に残

るように活動いただけたらと思います。 

他によろしいでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第32号『学校施設の使用に関する協定の締結について（石

垣小学校）』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第33号『石垣市立図書館防犯カメラの設置及び管理運用に関する要

綱の制定について』事務局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 こちらの録画されたものを第三者が必要で提供依頼した場合はどの様な方法で

確認ができるのでしょうか。現地でモニターを見ながら確認するのか、それと

もデータをお渡しするのか。 

図 書 館 長 そうですね。データをお渡しするのではなく、図書館内で確認していただくの

がいいかと思います。 

新 里 委 員 そうですね、プライバシーに関わるところなので、目の届かないところでデー

タが流れてしまったら怖いなと思います。それに付随してなんですが、この立

ち会った人、担当者と言いますか確認した人の署名や捺印など必要かとも思い

ました。誰が見たのかというのも記録として必要かと思います。 

図 書 館 長 申請用紙には機関の代表者から申請いただく形になっているので、担当者氏名

の部分に立ち会いした方のお名前を入れていただくようになっています。 

新 里 委 員 当日立ち会った人が担当者の部分に記入する形式になっているのであればいい

かと思います。後日誰が触ったかわかるようになっているのか確認でした。そ

れに伴って報告書の検索報告者は立ち会った人の名前が入るのでしょうか。 

図 書 館 長 こちらにつきましては、この管理者と操作担当者というのがありまして、管理

係の職員２名が操作担当となります。操作担当者から管理者に対する画像を検

索しましたという報告書になります。 

新 里 委 員 そうであれば、こちらの報告書にも立ち会った人の名前や記入欄があった方が

データとしていいのかと思います。検討してもらえたらと思います。 

図 書 館 長 報告書は管理者に対して、操作内容を報告するものになっています。 

新 里 委 員 ありがとうございました。気になり質問させていただきました。 

浦 﨑 委 員 これまでに、この様なものを使って検索したことはありますか。 



 

図 書 館 長 これから運用開始する予定でございます。今回防犯カメラを設置した理由とし

ては施設の管理ということで、夕方以降は防犯上必要ではないかということで

設置に至りました。今後運用する中で検索する場面も出てくるかと思いますが、

今のところ図書館周りでのトラブルは確認できていないので、あくまでも防犯

対策としてであります。 

﨑 山 教 育 長 今回は外に向けてのカメラ設置で、内部に設置ではありません。他市で館内に

設置しているところはありますか。 

図 書 館 長 館内のカメラについては私もちょっとわからないです。県内の図書館を見て回

ったのですが大きな図書館施設が駐車場に向けた防犯カメラを設置していまし

た。ですので今回はあくまでも外の玄関と駐車場に対しての防犯としています。 

浦 﨑 委 員 ありがとうございます。 

﨑 山 教 育 長 他に質問ございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第33号『石垣市立図書館防犯カメラの設置及び管理運用に

関する要綱の制定について』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第34号『令和６年度石垣市一般会計補正予算（第４号）案提出の承

認を求めることについて』ですが非公開となりますので傍聴人やマスコミの方

は退室をお願いします。また録音も停止していただきますようお願いします。 

 【録音停止、マスコミ退室】 

 【録音再開】 

﨑 山 教 育 長 次にその他についてですが事務局よりその他報告はありますか。 

教育総務課長兼博物館長 はい。今回、その他についての報告は特にございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では、これで令和6年度第6回石垣市教育委員会8月定例会を閉会します。皆

さまどうもお疲れ様でした。 

 閉会 午後3時40分  


